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Adultos mayores intentan volver a
normalidad 

Hoy, en las dependencias Proaconcagua y con la
presencia de las consejeras regionales de la provincia de
Los Andes se llevó a cabo el lanzamiento del "2do
Proyecto Preventivo de Violencia de género:
Desigualmente Iguales", proyecto financiado por el
primer concurso del FNDR 6% del año 2021.

Este proyecto tiene como objetivo "generar espacios
informativos y de concientización, para así fortalecer
las capacidades en materia de violencia de género,
violencia del pololeo y el manejo adecuado de
situaciones de conflicto en mujeres, hombres,
estudiantes y jóvenes de la provincia de Los Andes".
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Este martes, los clubes del adulto mayor de El Escorial, Panquehue
Centro y Héroes de la Concepción disfrutaron del tradicional
almuerzo, junto al alcalde Gonzalo Vergara Lizana Panquehue.

Al lugar asistió también  Lorena Alvarado-, y los concejales
Marcelo Olguín, Vanessa Ossandon y Rosario Díaz.
El evento fue en el restaurante El Jabalí de San Roque. En la
ocasión, se presentó la cantante local Evelyn Encina, quien
interpretó rancheras clásicas y canciones del recuerdo. Esta misma
actividad incluirá a otros agrupaciones de adulto mayor y también
centros de madres. 

Esta iniciativa contempla una serie de acciones e hitos
en las comunas de la provincia de Los Andes, las que
van desde la aplicación de una encuesta a estudiantes de
enseñanza media, educación y comunidad en general,
tanto en modalidad presencial como online y que
permitirá dar cuenta del fenómeno de la violencia de
género, hasta charlas informativas en donde además se
entregará un manual de prevención de violencia de
género y se certificará a los participantes como
monitores de prevención de violencia de género.

Lanzan proyecto preventivo de violencia de género 



 

Desde la DOH, Ivonne Marchant, Jefa Nacional de la División de Riego, explicó a la asamblea cuáles son las facultades de la DOH en cuanto a la
forma que se va a utilizar el pozo y afirmó que este tipo de infraestructuras deben estar al servicio de la comunidad y con toda la información
correspondiente a este tipo de proyectos. Asimismo la profesional aseguró que la comunidad debe tomar la decisión final este jueves 17 de marzo,
puesto que “el plazo que nosotros tenemos es una semana para que el contratista pueda quedarse, o en el caso de que esto no sea favorable vamos a ir a
ubicarnos a otro lugar”, determinó Marchant.

Explicó que aquellos dirigentes que sientan que no pueden tomar una decisión, argumentando desinformación en sus respectivas comunidades, la
DOH irá directamente a esos lugares para explicar cuáles son las implicancias de la perforación del pozo.

“Hay un tema de organización que debemos coordinar mejor entre las diferentes unidades comunitarias, la DOH y la Municipalidad de cómo se está
llevando a cabo la información cómo visibilizamos la problemática real, que no es la excavación del pozo sino cómo se va a administrar y a definir si
el agua se va a utilizar para consumo humano o para beneficio de algunos pocos…creo que con toda la información que se nos ha entregado hoy por
parte de la DOH eso es lo que nosotros tenemos que transmitir a nuestra comunidad, porque sabiendo esto, puede ser que ellos cambien su
interpretación de las cosas y su decisión de si se hacen o no los pozos”, puntualizó la dirigente.
Finalmente el concejal Rafael Sottolichio manifestó que “hay que hacerse la autocrítica como instituciones, que este espacio era necesario generarlo
por lo menos hace un mes atrás, donde se permita bajar la información a los territorios para que posteriormente se pueda tomar una decisión lo más
informada posible, ya sea para aprobar o rechace los pozos, aquí tiene que ver con que la comunidad cuente con toda la información pero esto nos
muestra cómo debemos trabajar a futuro en este tipo de proyectos e iniciativas”.
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Comunidades de El Asiento y alrededores tienen plazo hasta este
jueves para aprobar o rechazar la construcción de pozo 

Gracias a la gestión realizada por la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher y sus equipos municipales,
la DOH entregó toda la información requerida respecto de la perforación, mientras que los dirigentes
vecinales, canalistas y representantes de APRs, formularon todas las preguntas que tenían respecto a
la materialización de una infraestructura que tiene un costo total de $700 millones

En una reunión realizada en el Teatro Municipal de San Felipe, la Dirección de Obras Hidráulicas
informó a los representantes de las comunidades de El Asiento, Barrancas, Bellavista y 21 de Mayo,
las distintas implicancias que tendría la construcción de un pozo multipropósito en el sector, a la vez
que los dirigentes pudieron expresar sus inquietudes y mostrar su rechazo y/o aprobación a la
construcción de una infraestructura que tiene un costo de $700 millones.
En la cita participaron profesionales de distintas direcciones y departamentos municipales, los
Concejales Guillermo Lillo, Basilio Muena, Juan Carlos Sabaj y Rafael Sottolichio, además de la
Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, quien actuó como moderadora en gran parte de la sesión.

Andina y empresas colaboradoras
impulsan programa de atracción de

mano de obra local 
Servicios de alimentación, minería,
logística, construcción, mecánica y
seguridad son algunas de las áreas o
especialidades a las podrán optar
vecinas y vecinos, que cumplan los
requisitos y concreten su postulación
al programa de atracción de talentos
que promueve Codelco Andina en el
sector del Camino Internacional.  

Para aumentar estas opciones y
además entregar mayores facilidades a
la comunidad, la división inició un
despliegue en terreno en el que se
entrega información detallada a las y
los postulantes, quienes ingresan al
sistema para luego ir avanzando en las
diversas etapas de selección. 

En una primera etapa, este trabajo informativo en terreno se está realizando en los
sectores de Vilcuya, Villa Santa Ana, El Sauce, Villa Aconcagua, Los Peumos,
Bocatoma, Chacayes Alto, Río Colorado, Chacayes Bajo, Puntilla del Viento,
Riecillo, Río Blanco, Los Espinos, Terraplen y Las Vizcachas.



En ambas ciudades la poetisa dejó su huella como
educadora y escritora.

Los Andes ya avanza en la recuperación de la casa
donde vivió Gabriela Mistral para su
transformación como un museo, gracias a la alianza
estratégica con la Fundación Procultura. Desde la
Municipalidad de Los Andes, encabezada por su
alcalde Manuel Rivera, han priorizado este proyecto
como clave en la gestión actual, como legado
cultural para la comuna y sus habitantes.

Es este trabajo- que ha sido lento y no faltó de
obstáculos- que llamó la atención del alcalde de
Punta Arenas, Claudio Radonich, quien viajó para
conocer la experiencia de Los Andes y los detalles
del proyecto de la voz de unas de sus gestoras,
Ilonka Csillag, fundadora y presidenta honoraria de
la Fundación Procultura.

Alcaldes de Los Andes y Punta Arenas acuerdan trabajo en conjunto
al rescate de la figura de Gabriela Mistral
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“Queremos compartir experiencias con el alcalde de Punta Arenas, para dar cuenta de nuestra labor, gracias a la alianza que tenemos con la
Fundación Procultura, que ha sido un asesor estratégico en orden a recuperar el tremendo patrimonio que teníamos olvidado respecto a la gran
figura de Gabriela Mistral.”, comentó el alcalde Rivera.

Agrega el jefe comunal: “Lucila Godoy nace en Vicuña, la poetisa nace en Los Andes escribiendo los Sonetos de la Muerte, pero su carrera
docente también la ejerce en Punta Arenas, resulta una buena manera de hermanarnos”.

Por su parte, Claudio Radonich, alcalde de Punta Arenas cuenta que Gabriela Mistral estuvo dos años en esa ciudad, ejerciendo labores como
directora en el Liceo de Niñas. “Queremos vincular la cultura de manera muy potente y por eso estamos conociendo el proyecto de Los Andes
para, al igual que ustedes, recuperar la casa donde vivió; nos encantaría tener una ruta, que comienza en el norte del país, prosiga en Los Andes y
termine en Punta Arenas”.

Para Ilonka Csillag, este interés le parece extraordinario: “si bien existe una ruta que con mucho esfuerzo han hecho en Montegrande, Vicuña y
alrededores, queremos sumar y generar esta gran ruta, poder rescatar estos lugares donde vivió y trabajó Gabriela.
En el encuentro también se detalló un acuerdo de colaboración en torno a los festivales Guatón Loyola y de la Patagonia, que organizan ambos
municipios, como parte de la agenda cultural y de espectáculo.



Más de 9 toneladas de basura fueron levantadas por equipos
municipales de San Esteban en sus operativos de limpieza 
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Estas acciones son parte de la campaña que impulsó la
administración municipal “queremos un San Esteban más
limpio”, que tiene como objetivo transformar a las vecinas y
vecinos en protagonistas y agente de cambio en el cuidado
medioambiental.

La Municipalidad inició hace ya 8 meses una campaña
denominada “Queremos un San Esteban más limpio” que
tiene como principal propósito llamar a la consciencia y
transformar a las vecinas y vecinos en agentes de cambio y
protagonistas del cuidado medioambiental. A la fecha, los
equipos municipales han recorrido los diversos sectores
motivando el reciclaje y desarrollando operativos de
limpieza en los principales espacios públicos, comunitarios
y caminos. 
Es así como en enero, fueron levantadas 9,5 toneladas de
basura, entre desechos y escombros, lo que significó
recuperar una serie de espacios y áreas públicas que estaban
siendo utilizadas como verdaderos vertederos clandestinos.

Ante este trabajo y el impresionante número de desperdicios
recogidos, desde el Municipio manifestaron que, para
mantener esta labor, se requiere del compromiso de todas y
todos los habitantes de la comuna.

“Era muy importante para nosotros la limpieza y el cuidado
de nuestro medioambiente. Por eso, dimos inicio a esta
campaña que pretendía eso. Limpiar muchos espacios que
acumulaban basura. Estas 9.5 toneladas nos tienen que
llamar a reflexionar respecto a cómo se encontraba la
comuna, a cómo estaba nuestros espacios”, señaló el
Alcalde Christian Ortega.

En esa línea, la autoridad comunal manifestó que seguirán
desarrollando estos operativos, en conjunto con dirigentes y
vecinos, para instalar una cultura de cuidado
medioambiental: “Queremos que todos se comprometan a
que cada vez levantemos menos desperdicios, pero
necesitamos el trabajo de todos, de no ensuciar, de
recuperar espacios. Vamos a seguir adelante, porque
estamos convencidos de que San Esteban tiene que ser una
comuna diferente, una comuna que cuida su entorno”,
finalizó.


